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证券代码：000959                                 证券简称：首钢股份 

北京首钢股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-06 

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  电话会议 

其他  

参与单位名称及

人员姓名 

中国太保陈晓晓，工银瑞信殷悦，交银理财王哲君，汇丰晋信郑小

兵，中金资管徐榕，上海古曲赵朕，国海富兰克林张登科，睿远基

金崔霖，太平基金魏志羽，中海基金马涛、包江麟，博时基金陈曦，

国寿资产崔欣扬，太保资产张喆、魏巍，景顺长城李建霖，润晖投

资蒋旸晶，融通基金赵逸翔，长信基金朱敏，长江养老马睿，阳光

资产何欣知，中信建投证券(自营)王慧娴，衍航投资庞兴华，禾永投

资(北京)马哲峰，泰霖投资陈永强，建信基金杨荔媛，华夏基金佟巍，

嘉实基金焦云，光大保德信顾丽萍，深圳启元财富范曜宇，盈峰资

本张庭坚，远信(珠海)私募基金巍华，杭州乾璐投资李翔，重阳投资

贺建青，正圆投资唐哲，光大证券戴默，国泰君安李鹏飞、魏雨迪、

王宏玉 

时间 2022年 6月 15、16日 

地点 北京市石景山区石景山路 68号公司第十会议室 

接待人员姓名 李树森、郝成柱、杨健等 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

1.公司新能源汽车用电工钢销量同比增速较快，这一部分产品

量的大幅增长主要来自于哪里？ 

答：今年以来公司新能源汽车用高牌号无取向电工钢销量同比

增速较快，主要有两方面原因。一方面是市场需求增速较快，2022

年 1-5月，我国新能源汽车销量 171.2万辆，同比增长 119.5%，新

能源汽车销量的快速增长，带动了电工钢需求的增长；另一方面是

公司产品对头部车企供货量持续增长，重点车企和重点车型的产品

供应稳步提升，目前公司的新能源汽车用高牌号产品全球销量前 10

车企稳定供应 6家，国内销量前 10车企稳定供应 9家。 

 

2. 公司如何看待行业限产政策，会对公司几个生产基地产生怎

样的影响？ 
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答：今年 4月国家发改委明确 2022年继续压减粗钢产量，重点

压减环保绩效水平差、耗能高、工艺装备水平相对落后的粗钢产量。

随着国家双碳战略的实施推进，钢铁行业供给端受到约束或将处于

常态化，有利于促进钢铁行业高质量发展。 

现阶段钢铁行业发展机遇与挑战并存，对于环保绩效好、发展质

量好的企业是有利的。迁钢公司、京唐公司均为环保绩效 A级企业，

产线工艺装备水平高，已形成环保技术领先优势，根据政策要求实

施自主减排。 

 

3. 当前疫情对钢铁下游行业需求影响如何？  

答：受国内疫情多点散发的影响，下游行业需求偏弱，5月下旬

开始，国家不断发布稳增长的经济刺激政策，叠加疫情逐步受到控

制，市场信心开始逐步恢复。  

电力行业，整体需求稳中有增，2022年南方电网与国网均加大

投资计划，投资额度达到历史最高水平，带动主变压器和配电变压

器用取向电工钢需求稳步增长。 

汽车行业，终端需求有所下滑，但新能源汽车保持较高增速。

据乘联会统计：1-5月，乘用车累计销量 731.5万辆，同比下降 12.8%，

新能源汽车销量 171.2 万辆，同比增长 119.5%。5 月国家对汽车行

业政策连发，预计供需关系有望改善。 

家电行业，终端需求有望逐步恢复。家电行业受疫情及出口影

响，产销数据并不乐观，近期在空调旺季、618电商促销以及国家政

策利好的影响下，市场预期在恢复中。 

进入 6月份以来，钢材市场宏观情绪得到向好的修复，在经历

充分调整后，随着疫情管控逐步好转，以及各项稳定经济政策的落

地和逐步发力，钢材需求有望回升。 

 

4. 公司如何看待当前原料价格上涨，如何判断未来原料价格走

势？公司如何应对原料涨价带来的影响？ 

答：受国内疫情波动、国际形势等因素影响，今年以来铁矿石

价格保持高位震荡，焦煤焦炭价格出现较大幅度上涨，废钢、合金

也都保持较高的价格水平。 

铁矿石供给端今年全球范围内将有 2500-3000 万吨左右的增

量，需求端主体仍然是中国市场，近期国家发改委明确今年将继续

压减粗钢产量，未来供需格局或不支持铁矿石价格继续大幅上涨。 

近期大宗原辅料价格持续高位波动，对公司生产成本造成一定

影响，但公司通过持续推进降本增效、跑赢战略、高端产品增量、

合理成本传导四方面工作进行对冲，原辅料成本上升对公司影响可

控。 

第一，坚持做好内部的降本增效工作，坚持极低成本运行。今

年公司吨钢降本增效目标是 100元，按粗钢产量测算，公司降本总

额将超过 20亿元。 

第二，购销两头市场坚持跑赢战略，跑赢市场，跑赢同行，跑

赢自己。去年全年和今年一季度在三个跑赢方面，公司取得了非常
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好的成绩，有力对冲原辅料价格高位对成本的影响。 

第三，继续优化产品结构，高端产品持续增量。首先，高端电

工钢产量增加将有力支撑公司整体效益。目前，高端电工钢供不应

求，今年 6月份新能源汽车用电工钢项目投产，可增加高牌号无取

向电工钢产能 35 万吨/年，有效补充供给。其次，汽车板新品持续

推出，进一步增加产品市占率。依托公司研发能力，以锌铝镁镀层

产品为代表的高端外板产品实现对电镀锌产品的替代，既环保又经

济，新产品持续增量。 

第四，价格传导。公司积极与下游客户进行沟通，将原料价格

上涨影响合理向下游传导。 

 

5. 公司收购钢贸公司后，为其及下属子公司提供银行授信担

保，请问这一部分风险公司预计如何控制？ 

答：钢贸公司是首钢股份钢铁产品销售平台，负责生产基地钢

材销售业务。由于钢贸公司属于贸易公司，不符合银行对担保资质

的要求，为了保证上海钢贸、宁波首金及青岛钢业正常开展经营业

务，首钢股份拟承接原由首钢集团为上述企业的银行授信按持股比

例提供连带责任保证。 

目前，上述三家被担保方的财务状况良好，未发生财务失信行

为，经营风险处于可控范围之内；被担保方的其他股东均按出资比

例提供了同等担保。 

 

6. 未来公司的产能产量扩张规划如何，是否有兼并收购的计

划？ 

答：公司在现有产能下，按照高质量发展要求，继续做强、做

精、做优精品板材，不断提升产品附加值，降低生产成本，取得更

好的效益。 

公司将进一步提升高端产品占比，如：2022年 6月底将投产一

条新能源汽车驱动电机材料专用生产线，可增加高牌号无取向产能

35 万吨/年；2023 年一季度将投产薄规格高磁感取向电工钢产线，

新增取向产能 9万吨/年。后续公司通过产线工艺优化与相关配套产

线建设，有计划地扩充高端产品产能，预计到 2025年，电工钢总量

达到 200万吨以上，高端产品产量占比将达到 70%以上。 

公司目前没有具体并购计划。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 6 月 17 日 

 

 


